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VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

Lunedì 29 ottobre 2018, alle ore 14.30, presso la Sala Riunioni dell’Istituto (C1.06), si è riunito il 

Consiglio dell’Istituto “Nobili” per discutere il seguente ordine del giorno:  

1. Lettura e approvazione del Verbale della seduta precedente;  

2. Variazioni di bilancio;  

3. Aggiornamento POF annuale 2018/2019;  

4. Progetto di istruzione domiciliare;  

5. POF triennale, a.s. 2019/2022;  

6. Regolamento di Istituto; 

7. Donazioni;  

8. Concessione locali;  

9. Adesione alla rete nazionale degli istituti settori tessile, abbigliamento e moda (TAM);  

10. Borse di studio;  

11. Comunicazioni del Dirigente e del Presidente;  

12. Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti: il Dirigente scolastico, prof.ssa Elena Guidi. 

Per la componente insegnanti sono presenti i proff. Sica Vincenza, Zani Fabio, Amato Francesco, 

Ciarlini Antonella, De Leonibus Emilia, Famularo Carmine, Ceruti Stefania. 

Per la componente genitori sono presenti: i sig.ri Baldi Forti Umberto, Orsini Daniele. 

Sono assenti: il prof. Ricci Carmine, i genitori sigg. Bessi Enrico e Romagnani Enrico. 
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La componente annuale degli studenti è presente alla riunione in qualità di uditori in quanto non è 

ancora avvenuta la proclamazione delle elezioni. 

E’ presente alla riunione il D.S.G.A., sig.ra Angela Russolillo. 

 

Il Presidente, verificata la presenza del numero legale dei componenti del Consiglio di Istituto, dà 

inizio alla riunione; funge da segretario verbalizzante la prof.ssa Antonella Ciarlini.   

 

1° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Lettura e approvazione del verbale della seduta preceden-

te. 

Rispetto alla bozza pervenuta via email ai consiglieri, il sig. Baldi chiede che venga corretto il punto 

8 dell’ordine del giorno. Con le precisazioni richieste il verbale viene approvato a maggioranza, 9 

favorevoli ed 1 astenuto (delibera n°1). 

 

Alle ore 15.00 entra il signor Bessi Enrico.  

 

2° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Variazioni di bilancio. 

Il D.S.G.A distribuisce ai membri del Consiglio il documento (allegato 1) in cui sono elencate le va-

riazioni a bilancio. Il D.S.G.A illustra al Consiglio le variazioni dalla n° 38 alla n°43 e chiarisce che 

non sono state presentate nella seduta precedente in quanto non evidenziate nel passaggio di 

consegne effettuato dalla precedente gestione. Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°2).  

Il D.S.G.A sottopone all’attenzione del consiglio la variazione n° 44 e chiarisce al consiglio che è 

conseguenza necessaria di una precedente variazione, effettuata erroneamente dalla gestione 

precedente sull’avanzo di amministrazione a seguito della rinuncia alla figura aggiuntiva sul PON 

“BALLANDO SUL MONDO” - Progetti di inclusione sociale e lotta al disagio. Il DSGA passa poi a de-

scrivere nel dettaglio le altre variazioni a bilancio presenti nel documento allegato.  

Il sig Orsini chiede chiarimenti sulla variazione n.39: il D.S.G.A chiarisce che sono risorse erogate 

dalla Provincia e destinate alla manutenzione dell’edificio scolastico.  

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°3). 

 

3° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Aggiornamento POF annuale 2018/2019 

Il Dirigente descrive brevemente la struttura del PTOF e chiarisce che il documento pervenuto via 

email al Consiglio riunisce due documenti diversi: 
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- il POF triennale 2019/2022, per ciò che attiene la struttura complessiva e la prima parte che ha 

carattere di staticità nel triennio; 

- il POF annuale 2018/2019, per ciò che attiene la seconda parte, che ha carattere dinamico ed è 

soggetta ad aggiornamento annuale da parte degli organi collegiali competenti.  

Il Dirigente ricorda che i progetti elencati nella parte da aggiornare relativamente all’a.s. 

2018/2019 sono già stati approvati nella seduta precedente e nel Collegio Docenti. 

Il sig. Orsini chiede che nel PTOF ci possano essere inseriti i nominativi dei referenti dei progetti. Il 

Dirigente propone di portare tale richiesta al Collegio Docenti.  

Dopo opportuna discussione, il Consiglio delibera a maggioranza, 9 favorevoli e 2 astenuti (delibe-

ra n°4). 

 

4° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Progetto di istruzione domiciliare 

Il Dirigente scolastico comunica al Consiglio che un alunno dell’Istituto risulta affetto da una pato-

logia tale da impedirne la frequenza scolastica e rientra in una delle casistiche previste dal proto-

collo MIUR - Ministero della Salute per gli studenti ospedalizzati o destinatari di interventi presso il 

domicilio. La scuola ha attivato, come già nel precedente anno scolastico, un progetto di Scuola 

Domiciliare che si articolerà in 4 ore pomeridiane settimanali, dedicate prevalentemente alle ma-

terie professionalizzanti e alla somministrazione delle verifiche; per le materie dell’area comune le 

attività prevedono delle connessioni via Skype con la classe durante le lezioni e il contributo degli 

insegnanti della sezione ospedaliera frequentata in Day Hospital dall’allievo.  

Il Consiglio delibera all’unanimità (delibera n°5). 

 

5° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: POF triennale, a.s. 2019/2022 

Il Dirigente scolastico illustra al Consiglio la struttura del POF triennale, che comprende i contenuti 

già presenti nella versione del precedente triennio e quelli che si sono resi necessari sulla base del-

le considerazioni emerse dall’utenza dell’Istituto, interpellata negli organi collegiali e nelle diverse 

circostanze di vita scolastica. 

Si chiede pertanto al Consiglio la delibera per l’approvazione della parte statica del POFT, così co-

me approvata dal Collegio Docenti.  

In particolare il Dirigente sottolinea che alcuni paragrafi del documento sono stati evidenziati, in 

quanto riguardano le qualifiche professionali erogate in regime di sussidiarietà dal nostro Istituto. 

La normativa, recentemente modificata dal D. Lgs. 61/2017, impedisce il contemporaneo accredi-
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tamento della stessa classe nel percorso quinquennale statale e in quello triennale della formazio-

ne professionale, come avveniva in precedenza. Tuttavia la Regione Emilia Romagna e l’Ufficio 

Scolastico Regionale stanno lavorando ad un accordo che regoli il rapporto tra istruzione e forma-

zione professionale e che consenta agli studenti della regione di conseguire entrambi i titoli, trat-

tandosi di opportunità formative considerevoli. Dopo opportuna riflessione, anche in assenza di un 

accordo già concluso, pur nella convinzione che presso gli studenti sia da valorizzare maggiormen-

te il percorso quinquennale di istruzione professionale, per la maggior durata e il livello più elevato 

di obiettivi formativi, il Collegio ha ritenuto opportuno proporre nell’offerta formativa del prossi-

mo triennio le qualifiche professionali già riconosciute alla scuola e conseguentemente richiedere 

l’accreditamento dell’Istituto quale ente erogatore di qualifiche, per garantire questa opportunità 

di scelta ai nostri studenti. 

Le parti del POFT relative alle qualifiche professionali sono state perciò lasciate in evidenza in 

quanto, solo qualora l’accordo stato - regione non consentisse l’accreditamento della scuola come 

ente erogatore del titolo, potrebbero essere oggetto di una modifica o di una integrazione.  

Dopo opportuna riflessione, il consiglio delibera a maggioranza, 8 favorevoli e 3 astenuti (delibera 

n°6). 

 

6° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Regolamento di Istituto. 

Per quanto riguarda il Regolamento d’Istituto il Consiglio rimanda la discussione una volta acquisi-

te le considerazioni del Comitato che si riunirà il 5 novembre p.v., come previsto dal punto n.12 

del Verbale della seduta precedente. 

 

7° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Donazioni. 

Il Dirigente scolastico informa il Consiglio di Istituto in merito ad una proposta di donazione ricevu-

ta dalla ditta Walvoil, che si offre di donare alla scuola 28 postazioni di lavoro complete. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n° 7). 

 

8° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Concessioni locali. 

Il Dirigente comunica al Consiglio che è pervenuta una richiesta di concessione di uso del  labora-

torio con le macchine a controllo numerico che ora sono in manutenzione e quindi non è possibile 

metterle a disposizione.  
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Inoltre viene richiesto la concessione dell’aula magna per la presentazione di un libro. Il Dirigente 

si riserva di chiarire le caratteristiche delle conferenze e del libro che verrà presentato, escludendo 

comunque il sabato sera essendo per la scuola impossibile tenere aperto. Il Dirigente comunica 

che è giunta alla scuola la richiesta di poter utilizzare, per alcune lezioni di fisica, del materiale del 

laboratorio di fisica. Il Dirigente riferisce al Consiglio che già in altre occasioni abbiamo concesso 

l’utilizzo di queste attrezzature, e un ex docente del nostro Istituto veniva a ritirare il materiale e lo 

utilizzava; se il referente fosse cambiato il Dirigente propone di dare la possibilità di venire ad usa-

re tale strumentazione nei laboratori. Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°8). 

 

9° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Adesione alla rete nazionale degli istituti settori tessile, ab-

bigliamento e moda (TAM) 

Il Dirigente scolastico riferisce al Consiglio che in occasione di un incontro tra SMI - Sistema Moda 

Italia - e alcune scuole tecniche e professionali del settore, tenutosi il 16 ottobre a Milano, si è di-

scussa l'ipotesi di costituzione di una rete nazionale TAM (Tessile, Abbigliamento e Moda) che rac-

colga gli istituti e gli ITS dell'area moda con le seguenti finalità: a) promuovere l’offerta formativa 

degli Istituti Tecnici e Professionali e degli Istituti Tecnici Superiori in Italia, con particolare riferi-

mento alla produzione industriale e artigianale del settore; b) promuovere la collaborazione tra gli 

Istituti, le scuole e il sistema dell’imprese, afferenti al Sistema Moda Italia, al fine di condividere e 

formulare linee di sviluppo, metodologie attive per la promozione della qualità degli insegnamenti 

e apprendimenti nell’ambito del curriculo degli studenti. Il Dirigente sottolinea che la costituzione 

di una rete, come già avviene per altre tipologie di istituzioni scolastiche, contribuisce a dare mag-

gior peso all’interlocuzione delle scuole con gli altri attori del sistema.  

Dopo opportuna riflessione, il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°9). 

 

10° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Borse di studio 

Il Dirigente scolastico riferisce che il 13 novembre verranno assegnate le borse di studio di Unindu-

stria; a seguire verranno assegnate le borse di studio della scuola. 

Il Dirigente avrà cura di comunicare al Consiglio il numero e la quantità delle borse di studio che 

verranno assegnate, oltre ai nominativi dei benefattori. 

 

11° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Comunicazioni del Dirigente e del Presidente 

Il Dirigente informa il Consiglio di quanto segue: 
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1) a seguito delle dimissioni di alcuni docenti, soprattutto dell’area professionalizzante, la scuola 

ha dovuto provvedere a reperire nuovo personale: alcuni di questi posti risultano ancora di-

sponibili; 

2) si stanno concludendo i lavori per l’allestimento del nuovo laboratorio linguistico che abbiamo 

acquisito con il finanziamento PON; 

3) il 1 dicembre cominceranno le attività di orientamento dell’Istituto con il salone 

dell’orientamento organizzato dalla Provincia. Tutte le date e le iniziative sono disponibili sul si-

to web dell’Istituto. 

 

12° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Varie ed eventuali 

Il sig. Orsini comunica al consiglio che il 23 novembre 2018 verrà presentato il progetto “Studenti 

Attivi in Sicurezza” presso l’Istituto “Pascal”; all’evento parteciperanno alcuni nostri studenti per 

presentare il lavoro fatto.  

Il sig. Orsini chiede se nei bagni della scuola sia stato reso disponibile il sapone; il Dirigente comu-

nica che, come già comunicato al Consiglio, è stata fatta la scelta di metterlo a disposizione in for-

mato solido monouso a richiesta degli studenti. 

Il sig. Orsini chiede notizie sul progetto “Puliamo il polo”: la prof.ssa De Leonibus informa il Consi-

glio che alcune delle proposte dei rappresentanti dei genitori rientrano nel progetto di educazione 

ambientale inserito in PartecipAttivi, che prevede attività in collaborazione con IREN e le altre 

scuole del Polo da realizzare con l'ausilio degli studenti Peer.  

I rappresentanti degli alunni, invitati come uditori perché non ancora proclamati, si presentano al 

Consiglio. La componente degli alunni chiede al Consiglio la possibilità di fare un monte ore per il 

16 novembre 2018; il Dirigente propone al Consiglio di inserire un punto all’ordine del giorno per 

deliberare. Il Consiglio delibera all’unanimità (delibera n°10). 

Si inserisce pertanto all’o.d.g. il punto 13. Organizzazione dell’Assemblea in modalità monte ore 

per il mese di novembre. 

 

13° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Organizzazione dell’Assemblea in modalità monte ore per 

il mese di novembre 

Il Dirigente e i docenti del Consiglio ritengono che lo spazio di tempo per l’organizzazione del Mon-

teore risulti un po’ modesto; i rappresentati degli alunni allora propongono di effettuare 

l’assemblea mercoledì 21 novembre 2018. Il Dirigente chiede che le attività vengano definite al più 
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presto per valutarne le fattibilità; si concorda che non interverranno esterni e che prenderanno 

parte al Monteore solo le classi del triennio.  

Il Consiglio delibera all’unanimità (delibera n°11). 

La componente alunni porta al Consiglio la problematica della tempistica per timbrare il badge alla 

mattina, che risulta lunga e caotica soprattutto per quello che riguarda l’atrio del corpo centrale 

dell’Istituto. Il Dirigente sottolinea come la prima misura che contrasta il problema sia quello di fa-

re in modo che i ragazzi timbrino il badge presso il lettore nel plesso dove hanno effettivamente la 

1 ora e chiede che i rappresentanti sensibilizzino i loro compagni in questo senso; gli studenti pro-

pongono di non aprire tutte le porte di accesso ma solo le due principali per disciplinare l’accesso. 

 

Alle ore 18.00, esauriti tutti i punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta. 

 

 

Il segretario 

Antonella Ciarlini 

 

Il presidente 

Umberto Baldi Forti  


